
　令和５年度茨木市PTA協議会会長の藤澤由紀夫と申します。
　まず、はじめに、令和6年1月1日に発生しました「令和6年能登半島地震」で被災された
方々にお見舞いを申し上げるとともに一日も早い復興を祈念いたします。
　令和5年に入り全体的にようやく例年通りの活動が出来つつあるように感じています。
茨木市PTA協議会も活気を取り戻すべく試行錯誤しながら活動を持続してまいりました。そこで、会長を務め
させていただき改めて感じているのは、令和の時代に即したPTA組織への変化の必要性です。時代も変わり、生
活様式、習慣、家族形成や働き方、また、考え方や経済状況も大きく変わってまいりました。そういった状況の中
でこども達や我々のために持続可能なPTA活動が行える、今の時代に合った組織や活動内容に変化させていく
必要があると考えています。茨木市PTA協議会も変わります。こどもも含めて一緒に変わりましょう。そのため
には皆様や茨木市、教育委員会及び各地域の関係団体との相互協力が必要不可欠と考えています。今後とも茨木
市PTA協議会の活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

令和5年度茨木市PTA協議会
会長　藤澤 由紀夫

　令和5年5月27日（土）14時から福祉文化会館（オークシアター）
文化ホールにて、令和5年度の年度始総会を開催しました。
　会長挨拶、市長からの祝辞に続き、前年度からスタートした
「みんなで良くなるPTA」事業の趣旨に賛同していただきご参加い
ただいた各学校園PTAに感謝状を贈呈させていただきました。そ
の後の新年度役員と顧問の紹介に引き続き、議事では茨木市PTA
協議会の令和４年度の決算報告、令和５年度の事業計画と予算案。
茨木市学童通学安全対策協議会の令和４年度事業報告と令和５年
度事業計画と予算案が承認されました。

市Pホームページ　http://www.ibarakipta.org/

令和５年度年度始め総会開催

　現在インターネットは生活の一部となっています。しかし私たち大人は、インター
ネットのモラルや使い方をほとんど学ばずに利用しています。その一方でこどもたちは
小さい時からネットに親しんでいますので、当然インターネットやスマホに対する考え
方や使い方も大人とは異なります。こどもと大人が理解し合えない状態ではスマホや
ネットの利用のルールを決めようとしてもなかなかうまくいきません。本協議会では、
数年前からネット問題に対する取り組みを行い、昨年からネット利用に関するアンケー
ト調査を行ってきました。今年も茨木市内の公立認定こども園・幼稚園、小学校、中学校
57校園のPTA会員の皆様のご協力で1000件近い回答が集まりました。アンケート回答
は集計データがまとまり次第、茨木市PTA協議会ホームページで公開いたします。

ネット利用に関するアンケート調査

ご 挨 拶

卒園児・卒業生に向けて市長からのお祝いビデオメッセージ配信中
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　第47回茨木市PTA大会を生涯学習センターきらめきのきらめきホールで昨年と同様に会場参加とYouTube LIVE配信の
ハイブリッドで開催しました。今大会の第2部の市教育委員会の取り組み＆パネルディスカッションでは来場していただい
た方及び視聴くださっている方が直接講師からの問いに回答できるシステムを使用し全員参加型の大会になるように変化さ
せました。

　生徒指導を専門とし、ネット問題、いじめ、不登校、生徒会活動等を研究しておられます。今回も、昨年と同様に事前に市内の
会員の皆様に「親と子のネット利用実態調査」を実施させていただき、その結果と昨年度の結果を比較、分析していただきまし
た。その比較、分析結果を基に市内の小中学生、会員の方々、岡田教育長、市教育委員会の指導主事及び市PTA会長とでパネル
ディスカッションを行っていただきました。
　その中で、こどもたちがネットを使用している理由として、自分の親が一緒に遊んでくれないからや公園は制限ばかりで思い
きり遊べないからなどの忌憚のない意見が出され、直接岡田教育長にお伝え出来たことは大変有意義であったと考えます。

　福岡市長が急務で欠席となったため代理で岡田教育長から祝辞をいただき、大会宣言の発表などを行いました。

　令和5年12月1日(金)に京都市ロームシアター京都で全体会が開催さ
れました。（別日で分科会はオンライン配信）
　18年ぶりに阪神タイガースが優勝した年、元プロ野球選手の桧山進次
郎氏が「継続する力～壁にぶつかったときのセルフモチベーション～」を
テーマに講演されました。阪神タイガース時代の貴重な経験や現在も
様々なことに全力で挑戦している話は胸に響きました。

　令和6年1月20日（土）、第69回大阪府PTA研究大会に参加しました。
　他市PTAなどの活動発表から良い刺激をいただき自校においてもより一層、
時代やニーズにあったPTAにするべく今後も皆様と一緒にみんなが参画しやす
く楽しめるPTAに出来れば幸いです。

令和6年2月10日（土）13時～16時

第１部　式 典

第２部　市教育委員会の取り組み＆パネルディスカッション

「ネットのルールの作り方 ～茨木のこどもと大人が考える～」 講師：竹内 和雄氏（大阪府出身）
兵庫県立大学環境人間学部 教授

　第71回日本PTA全国研究大会広島大会が令和5年8月25日
（金）、8月26日（土）にて開催されました。大会のスローガンは「変化
の時代に向け、PTA自身が学びの変革を！」をテーマに、多くの顔
が見れたのもコロナ禍が明けた象徴のようにも感じました。広島の
実践例など興味深い内容も多かったです。
　多くの同じ子を想う保護者の皆様と共有する時間は有意義なも
のになりました。
　来年度は川崎市にて行われるそうです。

茨木市PTA大会（市P大会実行委員会）

日本PTA全国研究大会に参加しました

第69回大阪府ＰＴＡ研究大会に参加しました

第49回日本PTA近畿ブロック研究大会 京都市大会に参加しました

特設ページhttps://ptakawasaki.group/r6-kawasaki-conference/


